

COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau (secteur de Hull), **LE MERCREDI 7 DÉCEMBRE 2005 À 9 H**
Maison du Citoyen, salon Jean-Alie

PRÉSENCES :

- Monsieur Pierre Philion, président et conseiller municipal du district de Saint-Raymond Vanier
- Monsieur Simon Racine, conseiller municipal du district de Limbour
- Monsieur Luc Montreuil, conseiller municipal du district de Masson-Angers
- Monsieur André Sanche, **RAPHO**
- Monsieur Mario Harel en remplacement de Monsieur John Janusz, Service de police de Gatineau
- Monsieur Guy Nadon, Kinexsport
- Monsieur Réjean Piché, Coopérative de développement économique et communautaire
- Madame Berthe Miron, **TARO**
- Monsieur Louis-Philippe Mayrand, Direction générale du Centre de santé et de services Sociaux de Gatineau
- Madame Norma Kelland, Université du Québec en Outaouais
- Madame Agathe Lalande, *Commission Gatineau, Ville en santé*
- Madame Linda Sabourin, *Commission Gatineau, Ville en santé*

ABSCENCES MOVITÉES :

- Monsieur Yves Lahaie, Cegep de l'Outaouais
- Madame Lucie Lemieux, Direction de santé publique
- Madame Lucie Lafleur, Commission scolaire des Portages-de-l'Outaouais
- Monsieur Michel Quesnel, représentant des gens d'affaires
- Monsieur Louis-Paul Guindon, Module de la culture et des loisirs

SECRETARE : Madame Josiane Cossette, Module culture et loisirs

1. MOT DE BIENVENUE DE MONSIEUR PIERRE PHILION

M. Philion souhaite la bienvenue à tous les membres présents. Il mentionne qu'il est fort heureux que le maire ait reconduit son poste à la présidence de la Commission Gatineau, Ville en santé. Il en profite pour souhaiter la bienvenue à Messieurs Racine et Montreuil.

2. PRÉSENTATION DES NOUVEAUX MEMBRES

Suite à la dernière élection municipale et à l'assignation des responsabilités pour chaque conseiller, M. Philion présente les nouveaux conseillers qui siégeront à la Commission Gatineau, Ville en santé. Il s'agit de M. Simon Racine anciennement à la Commission des arts et souligne le retour à la Commission Ville en santé de M. Luc Montreuil.

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour, incluant le report de la présentation du vidéo sur la prévention du suicide chez les jeunes à une commission ultérieure et l'ajout au point 7. Suivi au plan d'action 2005 (Gala hommage) et au point 10. Varia a) Passeportsanté.net, b) Bénévole de l'année, c) Récit de voyage à Dakar par Agathe Lalande, d) Que se passe-t-il dans votre milieu?

Proposé par Mme Kelland, appuyé par M. Harel et adopté à l'unanimité.

4. PAROLE AUX CITOYENNES ET CITOYENS

- Vidéo pour promouvoir la vie auprès des jeunes garçons - prévention du suicide

Point reporté à une rencontre ultérieure.

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 29 SEPTEMBRE 2005

Le procès-verbal du 29 septembre est accepté tel quel.

Proposé par M. Mayrand et appuyé par M. Sanche.

6. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL

- Discussion sur la proposition d'un modèle structurel pour les commissions : Mme Sabourin mentionne que le remaniement des commissions est mis sur la glace. Le mandat de la Commission Gatineau, Ville en santé est renouvelé.

7. SUIVI AU PLAN D'ACTION 2005

Mme Sabourin présente les états d'avancement des projets de la Commission. Pour chacun des dossiers suivants, un rapport a été déposé.

- ❖ Comité d'accessibilité universelle

Concernant les membres du comité des partenaires, il est mentionné de rayer le représentant des personnes handicapées intellectuelles et de mentionner l'OPHQ. La commission suggère également d'ajouter à cette liste un partenaire de l'Est de la ville. Il est à noter que ce comité de partenaires où siège d'ailleurs M. Sanche, agit à titre de comité consultatif auprès du conseil municipal.

Lors du conseil municipal du 6 décembre dernier, le mandat de ce comité a été reconnu et un budget a aussi été voté pour engager une personne à l'élaboration d'un plan d'action.

M. Mayrand mentionne qu'ironiquement, les Centres de santé et les commissions scolaires ne sont pas touchés par la loi 56 sauf pour ce qui est de l'Agence qui n'offre pas de services directs au public.

Suite à l'adoption au conseil municipal, Mme Sabourin dépose à la Commission le rapport d'étape préparatoire à l'élaboration et à la mise en œuvre du plan d'action pour l'intégration des personnes handicapées et des personnes à mobilité réduite à Gatineau.

- ❖ Dossier prévention de la criminalité et les écoles : Un milieu de vie où le jeune se développe en toute sécurité

Une discussion est amorcée sur la consommation de marijuana chez les jeunes et de la criminalité. La consommation de cette substance illicite serait à la hausse depuis la tendance à vouloir légaliser la marijuana. M. Harel mentionne qu'il ne s'agit pas de légaliser le pot, mais de le décriminaliser.

M. Phillion propose d'attendre les rapports de recherche présentement en cours pour ensuite recommander au conseil municipal et même à la sécurité publique des actions à entreprendre que la Commission jugera pertinentes.

- ❖ Livre : Projet collectif des citoyens qui ont pris des photos et émis leurs commentaires sur leur ville

Le Salon du livre aura lieu du 9 au 12 mars prochain.

Les membres de la Commission sont intéressés à voir et commenter les épreuves du livre. Le mot du nouveau maire a été écrit et autorisé.

Il est prévu que le livre se vende environ 10 \$ l'exemplaire. La Commission espère bien être en mesure de pouvoir récupérer les argents amassés pour les investir dans un autre projet communautaire améliorant la qualité de vie des citoyens.

ACTION PAR Linda Sabourin

- ❖ Gala Hommage 2005

La Commission Gatineau, Ville en santé souhaite souligner l'excellent travail du comité organisateur du Gala hommage. Bravo à Mme Miron, Messieurs Piché et Nadon ainsi qu'à Mesdames Sabourin et Cossette.

Mme Miron a été informée que le récipiendaire du « Coup de cœur » du Gala hommage, le jardin communautaire de l'Association des résidents de l'Île a eu un différend avec la Ville concernant la délimitation de leur terrain. On demande que ce différend soit éclairci.

ACTION PAR Linda Sabourin

Post mortem de la soirée du Gala hommage

Impressions générales : Le Gala est assurément un succès. La formule est appréciée ainsi que les blocs de variétés.

Accueil : Très bien. Assignation des places un peu compliquée, il faudrait voir à simplifier.

Salle Odyssee : Pas accessible aux personnes handicapées. Visibilité excellente, sauf quand le photographe prend trop de place. Il est suggéré de faire la prise de photos dans une pièce adjacente à la scène.

Animation de la soirée : Le conte était un peu long, mais c'était une très belle introduction au gala. Il faudrait voir à amplifier le son de l'instrument dont jouait Mme Ming ou autre artiste qui performera dans le foyer. Magie, danse et musique étaient un bel alliage. Attention aux commentaires trop familiers de certains animateurs. Ça peut offenser certaines gens et paraître déplacé.

Déroulement de la soirée :

Pas de longueur

Voir à valider la présence des conseillers

Prévoir des allocutions en anglais lorsque requis

Bonne idée d'avoir coupé les discours

Difficile d'entendre les définitions de projets en même temps que les déplacements.

Procédures de sélection : Voir à simplifier le questionnaire de sélection.

Communication : Bonne visibilité. Voir à faire un meilleur recrutement/visibilité avant le Gala.

Autres : Voir à faire un partenariat solide entre la Ville et par exemple TVA pour le Gala.

8. REPRÉSENTATION

Lors de sa retraite en mars 2006, M. Mayrand annonce sa démission à titre de membre de la Commission Gatineau, Ville en santé. Il s'engage à faire jeter des ponts entre un prochain successeur et la commission. M. Mayrand suggère qu'étant donné la nouvelle structure du système de santé, la commission devrait accueillir un représentant du CSSS de Papineau qui couvre le secteur Buckingham. Il est suggéré qu'en janvier, Messieurs Pillion, Racine et Montreuil ainsi que Mesdames Lalande et Sabourin rencontrent les 2 dg des CSSS afin de se concerter et d'arrimer leurs interventions. M. Mark Laroche pourrait également être invité à cette rencontre.

M. Piché annonce sa démission au poste de représentant de la CDEC de Gatineau. Il quitte la CDEC pour occuper la direction du Bureau régional d'action Sida. Son successeur à la CDEC siègera alors à la commission.

Suite à une réflexion faite par les membres de la commission sur le membership, certains points sont éclaircis.

Pour le poste de représentant des gens d'affaires, il est décidé de remplacer M. Quesnel qui ne s'est pas présenté à la Commission Gatineau, Ville en santé au cours de la dernière année. À la suite d'une description de profil recherché, une approche sera faite à la Chambre de commerce de Gatineau.

Pour le poste de représentant jeune famille, il est décidé de ne pas maintenir ce poste.

Pour le poste de directeur du Module de la culture et des loisirs, il est mentionné que c'est la Chef qualité de vie et vie communautaire qui représentera le Module.

Pour l'ajout d'autre poste, seul un représentant de la TROCAO pourrait être sollicité.

Pour chaque poste à la commission, un profil recherché sera présenté lors de la prochaine rencontre de la commission.

ACTION PAR Linda Sabourin

9. PROCHAINES RÉUNIONS 2006

Les prochaines réunions se tiendront toujours le deuxième jeudi de chaque mois soit :

12 janvier, 9 février, 9 mars, 13 avril, 11 mai et 8 juin. Il se peut qu'une ou deux réunions soient annulées s'il n'y a pas de dossiers urgents à traiter. Les années précédentes, les rencontres se déroulaient à une fréquence de 6 semaines.

10. VARIA

- a) Passeportsanté.net :
La pochette est présentée.
- b) Bénévole de l'année :

Mme Jacqueline Nadon, bénévole au Centre des aînés de Gatineau a été choisie bénévole de l'année au Québec, grâce à la recommandation de la TARO. Lors du dernier conseil municipal, suite à une démarche de la Commission, Mme Nadon a également été honorée pour son prix par la Ville.

c) Dakar :

Mme Lalande qui revient tout juste de ce pays où elle assistait à la 3^e rencontre internationale de la promotion de l'économie sociale et solidaire nous raconte les écarts de cette civilisation. Elle s'interroge sur la portée des interventions que peut bien faire la Ville. Elle lance l'idée de rencontrer l'ACDI pour informer la Commission sur les différentes possibilités d'actions.

d) Que se passe-t-il dans votre milieu? :

Point reporté lors du dîner de Noël.

11. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

La réunion se termine à midi.

Rédaction du procès-verbal



Josiane Cossette
Secrétaire

Signature du président de la Commission



Monsieur Pierre Phillion
Président,
Commission Gatineau, Ville en santé